

Alza de Costos

Sabado 19 de Febrero

Mentalidad Mercantil

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

EN los círculos económicos e intelectuales de los Estados Unidos hay un evidente interés por México. Una nómina de los libros y las tesis doctorales y de grado escritos en ese país sobre el nuestro, mostraría que hay gran cantidad de ellos, y una variedad enorme. Igualmente, los exámenes de la economía mexicana en publicaciones periódicas norteamericanas es frecuente, lo que se explica por el monto de las inversiones estadounidenses aquí.

Hoy, por ejemplo, se publica en EXCELSIOR una información relativa a un artículo sobre México en "International Commerce", órgano del Departamento de Comercio de los Estados Unidos. Ayer, nuestro diario reprodujo párrafos de otro artículo, éste correspondiente a una de las revistas financieras y económicas de mayor influencia en esa nación, el semanario "Businessweek".

Es notable una tendencia de los mexicanos que, de vez en cuando, leemos informaciones acerca de nuestro país en la prensa extranjera. Muchos de los defectos de nuestra estructura política y social que advertimos aquí, y que criticamos, cuando son hechos notar y censurados por los extranjeros, nos producen una cierta incomodidad, acaso porque es frecuente la mala intención como ingrediente de tales señalamientos. Quizá esa mala intención pueda advertirse en el artículo de la revista norteamericana que acusa de violaciones a las leyes laborales y fiscales a los empresarios mexicanos al paso que limpia de esas culpas a los estadounidenses.

Empero interesa ahora hacer notar un rasgo de la mentalidad mercantilista de la revista que claramente es la de los círculos en que es leída: Al hablar de que quizá este año se apruebe una nueva legislación del trabajo, la única consideración que ésta le suscita es que la obligación de dar vivienda a los obreros, que presumiblemente contendrá la ley, elevará los costos.

Ninguna consideración sobre la necesidad de que ello ocurra. Ninguna que subraye los deberes sociales de los empresarios. Sólo la fría, deshumanizada referencia al aumento de los costos.

Característica Nixoniana

Incongruencia

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

EN cumplimiento de un acuerdo adoptado hace algunas semanas por la reunión ministerial de la Comisión Especial de Coordinación Latinoamericana (CECLA), el canciller chileno Gabriel Valdés entregó ayer al presidente Nixon de los Estados Unidos el documento —publicado ya en EXCELSIOR— en que se condensan los puntos de vista de las naciones que están al sur del río Bravo, en sus tratos con el país norteamericano.

Nixon, dijo, al recibir el documento, que sería un complemento del informe que le rendiría, al término de su viaje por Latinoamérica, su emissario personal, el gobernador neoyorquino Nelson Rockefeller. Revela de ese modo, el mandatario norteamericano, una cierta obstinación que desconcierta a los observadores.

★

SI lo que desea Nixon es conocer los apremios y las urgencias iberoamericanos, el documento de la CECLA los contiene. Es, además, la propia voz de los representantes de los pueblos de esta parte del continente la que se hace escuchar allí. Desde todo punto de vista, lo que de este documento puede sacar de provecho, es mucho mayor que lo que pueda informarle el gobernador Rockefeller. Pero, incongruentemente, el Presidente de los Estados Unidos concede prioridad a éste, y sólo carácter complementario al acuerdo de Viña del Mar.

Hay más incongruencias: el gobierno de Washington recibe hoy con grandes honores al Presidente de Colombia, según se dice, para mostrar su interés por esta región. Pero al mismo tiempo se insiste en que la política institucional para esta área no ha sido todavía formulada.

Hay desconcierto, pues, por la falta de coherencia...

Un Nuevo Caso

OFERTA

Diput

POR M

Una consola estereofónica con el 15% de descuento y a pagar en el plazo que usted quiera . . .

ADEMÁS:

ber si los diputados de partido pueden seguirlo siendo cuando dejan de ser miembros del partido.

El caso se ha presentado ya, en dos ocasiones por lo menos. Luis G. Olloqui, un personaje que tendrá su lugar en las páginas de la picaresca política mexicana, llegó a una curul en representación del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana. Ya diputado, renunció a su calidad de miembro del PARM. El doctor Ramiro González Luna, diputado de partido por el PAN, se desligó a su vez de esa agrupación. En ninguno de los dos casos perdieron los protagonistas su representación parlamentaria.

Con esos antecedentes,

Miguel Angel Granados Ch.

23 Víctimas

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

CON base en los registros policíacos y las notas periodísticas, se sabe que desde la noche del sábado hasta la madrugada de ayer, veintitrés personas han sido víctimas de hechos de sangre. De ellas, doce murieron y el resto están heridas. Entre estos infortunados los hay de todas las edades y de uno y otro sexo, pero en todos los casos la pobreza de su condición y de los lugares donde fueron agredidos es el denominador común.

Parece cansado repetir conceptos y frases. Pero es necesario. El respeto a la vida humana debe ser preservado si una comunidad ha de subsistir. No puede verse con diferencia que en el transcurso de unas horas doce vidas sean segadas criminalmente. Algo debe hacerse. Y no parece que se haga nada.

Al lado de las obras materiales que son necesarias para el desarrollo de esta ciudad de siete millones de habitantes, éstos requieren servicios que no se ven, que no pueden inaugurarse, que no proporcionan dividendos políticos. Pero que son insoslayables. Tal es el caso de la seguridad, para los bienes y las personas.

Tal vez no sea exagerado decir que en las actuales condiciones nadie está a salvo de agresiones como las que produjeron las 23 víctimas que mencionamos. Ciento que la mayor parte de estos ataques se producen en las zonas periféricas, pero también se dan casos de que se ocurran en áreas céntricas. Seis de los lesionados ayer en la madrugada lo fueron en la plaza de Garibaldi, apenas a una decena de cuadras del Zócalo.

Decir que la ciudad clama protección parecería quizá excesivo. Pero es evidente que faltan garantías para los ciudadanos, y que la autoridad debe otorgarla, reprimiendo y evitando los delitos.